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XVI LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 79 DEL 02/05/2023  

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

MINELLI Chiara  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Delega il Consigliere LUCIANAZ) 

ROSAIRE Roberto  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri FOUDRAZ, GUICHARDAZ Erika, LAVEVAZ, LAVY e 

MARQUIS 

 

Assistono alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione e Anny FONTANAZZI, funzionaria della stessa struttura. Funge da 

Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 14:00, ad Aosta, nell'Aula Consiglio, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

 1) Comunicazioni del Presidente.  

 

2) Approvazione verbali n. 74 del 21 marzo 2023 (sommario e integrale) e n. 75 del 27 marzo 

2023 (sommario).  

 

3) Audizioni in merito alla proposta di atto amministrativo concernente: "Ampliamento dei 

confini territoriali del Parco naturale Mont Avic, in Comune di Fénis, ai sensi della l.r. 

16/2004.".:  

• Ore 14.00: Sindaco del Comune di Fénis;  

• Ore 14.30: Referenti del Comitato promotore per l'ampliamento del Parco naturale Mont 

Avic.  

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore Opere Pubbliche Territorio e Ambiente)  

4) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 12 aprile 2023, concernente: 

"Ampliamento dei confini territoriali del Parco naturale Mont Avic, in Comune di Fénis, ai 

sensi della l.r. 16/2004.". (PARERE IN SEDE REFERENTE 
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*     *     * 

Il Presidente CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

2798 in data 27 aprile 2023. 

 

* * * 

 Alle ore 14.00 il Sindaco del Comune di Fénis, NICOLETTA, prende parte alla 

riunione e si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO 

CONCERNENTE: "AMPLIAMENTO DEI CONFINI TERRITORIALI DEL PARCO 

NATURALE MONT AVIC, IN COMUNE DI FÉNIS, AI SENSI DELLA L.R. 

16/2004.".:  

 

SINDACO COMUNE DI FENIS 

 

 Il Presidente CHATRIAN ripercorre brevemente l'iter attivato dall'Amministrazione 

regionale a partire dal 2018 per giungere alla proposta di atto amministrativo in discussione. 

 

 Il Sig. NICOLETTA, rammentando che la richiesta iniziale riguardava, relativamente 

al Comune di Fénis, l'inserimento di circa 700 ettari di proprietà comunale, riferisce di essersi 

opposto a tale ipotesi e di aver ipotizzato di indire un referendum al fine di consultare la 

popolazione su tale argomento. 

 Rende noto che per i terreni di proprietà comunale si è deciso di includere circa 90 

ettari nell'ampliamento del parco, mentre le altre proprietà interessate alla nuova 

perimetrazione del parco sono private. 

 Fa presente che alcune comunicazioni date dagli organi di stampa, inerenti 

all'inserimento della Clavalité nel Parco del Mont Avic, oltre ad essere completamente errate 

hanno destato preoccupazione nella popolazione di Fénis. 

 

 Il Presidente CHATRIAN fa rilevare che nell'atto amministrativo in oggetto è 

richiamata la delibera del Consiglio comunale di Fénis del 2021 che si esprimeva a favore 

dell'inserimento di alcune proprietà comunali per un totale di 91 ettari. 

 

 La Consigliera MINELLI concorda sul fatto che le comunicazioni degli organi di 

stampa erano errate. 

 Chiede se in passato il Comune di Fénis, per l'adozione di alcune decisioni importanti, 

si è avvalso di una consultazione dei cittadini o che siano previste per il futuro. 
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 Il Consigliere DISTORT chiede chiarimenti in merito al percorso che aveva generato 

lo scenario dell'ampliamento dei 700 ettari e alle ricadute che possono esserci per il Comune 

di Fénis nella redazione dei futuri piani regolatori in considerazione dell'avere una parte del 

territorio inserito nel Parco. 

 

 Il Presidente CHATRIAN fornisce alcune precisazioni in merito alle attività poste in 

essere dalla Regione dopo aver ricevuto la richiesta di ampliamento da parte del Comitato 

promotore e precisa che l'istruttoria tecnica aveva portato alla proposta dei 700 ettari. 

 

 Il Sig. NICOLETTA fa presente che su argomenti importanti, in passato, a Fénis la 

popolazione era stata coinvolta tramite serate pubbliche informative. 

 Ribadisce che gli abitanti di Fénis hanno manifestato la propria preoccupazione per 

l'ipotesi di un inserimento della Valle di Clavalité nel parco. 

 

 La Consigliera GUICHARDAZ Erika evidenzia l'importanza di sensibilizzare la 

popolazione a comprendere gli aspetti positivi di essere inseriti all'interno di un'area protetta. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede se nelle aree oggetto dell'ampliamento vi siano 

edifici e zone che potrebbero svilupparsi turisticamente. 

 

 Il Sig. NICOLETTA fornisce i chiarimenti richiesti. 

 

* * * 

 Alle ore 14.25 il Sig. NICOLETTA lascia la sala di riunione e i Sigg.ri PEAQUIN e 

ELOS, referenti del Comitato promotore per l'ampliamento del Parco naturale Mont Avic, 

prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

Referenti del Comitato promotore per l'ampliamento del Parco naturale Mont Avic.  

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento. 

 

 Il Sig. PEAQUIN riferisce che nel mese di luglio 2018 si è costituito il Comitato 

formato da alcuni privati, proprietari di terreni nell'alta Valle di Clavalité al fine di chiedere di  

poter entrare all'interno del Parco del Mont Avic. 

 Precisa che tale richiesta discendeva dalla volontà di inserire i loro terreni all'interno di 

un ambiente naturalistico che potesse tutelarli e salvaguardarli. 

 

 Il Consigliere DISTORT chiede dei chiarimenti in merito alle dinamiche che 

potrebbero mutare nell'ambito del Parco in conseguenza dell'ampliamento proposto. 
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 La Consigliera MINELLI comunica che nella riunione odierna il Cpel ha espresso 

parere favorevole alla proposta di atto amministrativo in oggetto e che i Comuni di Pontey e 

Châtillon hanno chiesto alla Regione di riprendere le interlocuzioni che si sono interrotte nella 

primavera del 2021. 

 Chiede quali siano state le motivazioni che hanno indotto i privati a costituire un 

Comitato per inserire i propri terreni nel Parco del Mont Avic. 

 

Il Consigliere CRETIER chiede alcune precisazioni in merito alle proprietà che hanno 

aderito al Comitato. 

 

 Il Sig. PEAQUIN precisa che non si intende assolutamente mettere in discussione la 

centralità del Comune di Champdepraz nell'ambito del Parco. 

 Ribadisce che le motivazioni per inserire all''interno della perimetrazione del Parco i 

propri terreni sono legate all'opportunità di salvaguardare alcune ricchezze di tipo 

naturalistico e storico, vista la presenza di miniere e fornaci. 

 Fa presente che nella zona interessata dall'ampliamento la sentieristica necessita di 

un'adeguata sistemazione e fornisce alcune informazioni in merito ai proprietari che hanno 

costituito il Comitato. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti in merito all'ipotesi futura di uno 

sviluppo turistico della zona. 

 

 La Consigliera GUICHARDAZ ringrazia gli auditi per l'ostinazione dimostrata nel 

voler perseguire l'obiettivo dell'ampliamento del Parco. 

 Pone una riflessione sull'opportunità di sensibilizzare la popolazione rispetto ai 

benefici che vi sono a far parte di un'area protetta. 

 

 Il Sig. PEAQUIN precisa che il Comitato ha terminato il proprio ruolo e che le attività 

di sensibilizzazione della popolazione potrebbero essere poste in essere dall'Ente Parco stesso 

e dai Comuni interessati. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ritiene che l'ampliamento in approvazione costituisca un 

primo passaggio e che vi sarà la possibilità di riprendere il confronto con altri Comuni 

interessati. 

 

 La Consigliera MINELLI chiede se l'attività del Comitato abbia riguardato solo il 

Comune di Fénis o anche altri Comuni. 

 

 Il Sig. PEAQUIN precisa che il Comitato ha raccolto le adesioni da parte di proprietari 

nel Comune di Fénis. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

5 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 Il Sig. ELOS fa alcune riflessioni in merito al ruolo del Parco e sull'opportunità di 

lavorare di comune accordo per favorire uno sviluppo naturalistico della Regione. 

 

 

* * * 

 Alle ore 15.01 i Sigg.ri PEAQUIN e ELOS lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA IN DATA 12 APRILE 

2023, CONCERNENTE: "AMPLIAMENTO DEI CONFINI TERRITORIALI DEL 

PARCO NATURALE MONT AVIC, IN COMUNE DI FÉNIS, AI SENSI DELLA L.R. 

16/2004.". (PARERE IN SEDE REFERENTE) 

 

 Il Presidente CHATRIAN pone in votazione la proposta di atto amministrativo. 

 

 La Commissione esprime, all'unanimità, parere favorevole sull'atto amministrativo in 

oggetto. 

 

 

APPROVAZIONE VERBALI N. 74 DEL 21 MARZO 2023 (SOMMARIO E 

INTEGRALE) E N. 75 DEL 27 MARZO 2023 (SOMMARIO).  

 

 Non essendo pervenute osservazioni, i verbali in oggetto si intendono approvati. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente CHATRIAN propone di calendarizzare nelle prossime sedute 

un'audizione del Presidente della Regione in merito al progetto dell'Elisoccorso notturno 

come stabilito dall'ordine del giorno approvato nello scorso mese di dicembre. 

 

 La Consigliera MINELLI chiede come si intenda proseguire nell'esame del PTA. 

 

 Il Presidente CHATRIAN si impegna ad approfondire la questione relativa al PTA al 

fine della programmazione futura dei lavori sull'argomento. 

 Comunica, infine, che la risposta al quesito posto dal Consigliere Distort in materia di 

urbanistica dovrebbe giungere a breve. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

6 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 15.07. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 5 giugno 2023 
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